
КОММЕРСАНТЪ ДЕНЬГИ  №52 (28.11.2017)41

Разумеется, выше стала и общая сумма 
агентского вознаграждения. Однако в 
целом расходы на деятельность орга-
низации по состоянию на август 2017 
года, когда мы проводили отчетную 
конференцию, удалось сократить на 
37% — 662 млн руб. против 1,043 млн 
руб. за аналогичный период 2016 года.

— За счет чего это удалось сделать?
— В первую очередь за счет сокраще-

ния численности сотрудников, выпол-
нявших неактуальные или дублирую-
щие функции, а также отказа от сети 
филиалов (выплаты по заработной пла-
те составили 305 млн руб. против 
417 млн руб. в 2016 году). Второй источ-
ник экономии — затраты РАО, связан-
ные со страхованием персонала, зда-
ния и т. д. Только по этой статье удалось 
за счет оптимизации сократить расхо-
ды на 85 млн руб. 

Кроме того, мы отказались от прак-
тики предоставления займов и благо-
творительных пожертвований, кото-
рая широко использовалась ранее. 

Мы приняли решение систематизиро-
вать предоставление материальной 
помощи. В частности, субсидии на ле-
чение нуждающимся авторам будут 
выделяться не в хаотическом порядке 
со счетов РАО, как раньше, а через спе-
циальные фонды поддержки правооб-
ладателей. 

— Как развиваются события во-
круг судебного разбирательства из-

за инвестиций «дочки» РАО в разра-
ботку нефтяного месторождения 
в Коми?

— Мы пытаемся через суд вернуть 
«инвестиции», которые были сделаны 
прежним руководством РАО в про-
шлом году. Тогда, напомню, дочерняя 
структура РАО «Сервисно-эксплуата-
ционная компания» (СЭК) перевела 
средства «КФГ Капитал» якобы для раз-

работки нефтяного месторождения. 
Причем деньги пришли на счет КФГ 
16 июня 2016 года, а уже 27 июня экс-
ген директор РАО был задержан по по-
дозрению в мошенничестве. 

Общая сумма инвестиционного до-
говора с «КФГ Капитал» составляла 
650 млн руб. Часть инвестиционного 
договора СЭК финансировала за счет 
договоров займа с РАО: в марте—июне 
2016 года СЭК перевели 185 млн руб. 
Еще 159 млн руб. они получили от про-
дажи акций ЗАО «Фэлсин» кипрской 
Vagumona Holding Ltd. Доказываем су-
ду, что таким образом экс-глава РАО 
Сергей Федотов пытался вывести из ор-
ганизации средства, что все эти опера-
ции были связаны между собой и не 
имели действительной экономической 
цели — куплю-продажу акций или ин-
вестиции в нефтяное месторождение.

— Какое, по вашему мнению, бу-
дущее ждет коллективное управле-
ние правами в России в глобальном 
масштабе после реформы, которую 
утвердил президент РФ?

— Переход к цифровой экономике, 
развитие новейших технологий, в том 
числе блокчейна, приведет к тому, что 
необходимость в коллективном управ-
лении правами постепенно исчезнет. 
Интеллектуальная собственность — 
это одна из тех сфер, где блокчейн-тех-
нологии действительно могут быть по-
лезны: они позволят фиксировать и 
обеспечивать безопасность информа-
ции и действий всех участников отрас-
левого рынка. Технологии на платфор-
ме блокчейн предоставят возможность 
проводить сложнейшие цепочки сде-
лок с правами и объектами в цифро-
вой электронной среде, удаленно, не-
зависимо от того, где физически нахо-
дится человек — на Камчатке или в Мо-
скве. И что немаловажно — без участия 
посредников.

Сегодня РАО участвует в реализации 
национального проекта по созданию 
принципиально новой отраслевой 
«инфраструктуры доверия» — IPChain, 
работающей на технологии децентра-
лизованного распределенного реестра 
данных. Мы идем к автоматизации 
всех процессов. «Сеть доверия» станет 
базовой инфраструктурой для всех 
цифровых сервисов, занимающихся 
операциями с объектами интеллекту-
альной собственности. У РАО при вне-
дрении IPChain есть свой интерес — 
мы рассчитываем окончательно снять 
вопрос достоверности отчетности и 
обоснования выплат вознаграждения 
авторам. •

 «Интеллектуальная  
собственность —  
это одна из тех сфер, 
где блокчейн-технологии 
действительно  
могут быть полезны»
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